

ZONA DE NONOSACATE - (2a. - 6 - 41)

332-Investigación efectuada en el terreno durante el año 1667.-La encomienda fué hecha a Juan Nieto en el año 1598 (Nº 58 del Registro Montes).-

La Compañía de Jesús como propietaria, fué la que pidió esta investigación.-

En su pedido figura por primera vez el nombre de "Sierra de la Chala", para la antes llamada "Sierra de Chalaba".-

Asegura también en la solicitud que "en estas tierras están ahora los nombres cambiados y los carreteros de San Juan y Mendoza talan sus bosques para llevar leña".-

En esta época ya le llaman "Río de los Sauces" al "Tila henen".-

Juez investigador es el Alférez Real don José de Quevedo, de 70 años de edad.-

Asegura que "fuera de Nono no ha podido averiguar donde caen los demás nombres de la Encomienda y como los naturales se fueron acabando se acabó también la memoria y nombre de sus tierras, salvo el nombre principal que es Nono, donde los vestigios de la habitación de sus indios indican estas tierras". "Que el río grande que sale de dicho valle y corre hacia el Poniente es lo que se llama Tilahenen y por otro nombre en diferente lengua se llama Halnasan, el qual ahor^o, de unos años a esta parte, por la cantidad de sauces que en si cria le han llamado y llaman Río de los Sauces".-

La Compañía de Jesús presenta por testigo al indio Luis de 80 años "único sobreviviente de Nono" (Según el apoderado de la Compañía, pero se comprobó después que había muchos mas).-

Este indio informa entre otras cosas que: "el río que los españoles llaman de Los Sauces se llamaba antiguamente "Tilahanen" y en lengua de otros indios de Olongasta "Halnasan" y que estos dos nombres significan "cola del río" en ambas lenguas".-

Se fija el límite oriental del río Tilahenen, que es donde está el codo y empieza el curso del río hacia el poniente.-

Aquí hay un cerro al Oriente llamado De la Cía.-

Desde este lugar hacia el Sur están las tierras de Paha, "que es un manantial a la falda del mismo cerro que corre a la banda Norte hasta el paraje de Canchisara que significa cerro áspero, que hoy lla-